



9月定例会 9月1日~21日

主な内容

- 本会議のあらまし……………2
- 一般・各特別会計決算・水道事業会計決算……2
- 質疑……………3~4
- 一般質問……………5~10
- 決議・意見書……………8~9
- 陳情結果……………10
- 委員会審査状況……………11
- 審議した議案とその結果……………12



議会だよりは資源保護のため、
再生紙を使用しています。

法令遵守推進条例制定ほか 原案のとおり可決

本会議の あらまし

し、市長から提案理由の説明がありました。

五日には議案第四十三号から議案第六十五号に対し、五名の議員が質疑を行いました。

六日・八日・九日には一般質問があり、十二名の議員が市政全般について質問しました。

最終日の二十一日には、付託議案の委員会審査結果について、各委員長からいずれも原案承認の報告がありました。

九月定例会は九月一日から二十一日までの二十一日間の会期で開かれました。初日には、まず、平成十六年度の決算認定議案九件が上程され、一般会計及び各特別会計（委員九名）、水道事業会計（委員十一名）、水道事業会計（委員九名）の決算特別委員会を設置し閉会中も継続して審査することになりました。

続いて、議案第四十号から議案第四十一号まで及び議員提出の「丸亀市非核平和都市宣言に関する決議（案）」を審議し、議案第四十一号については反対・賛成の討論もありましたが、いずれも原案を可決しました。

最後に、議員提出議案の「耐震化促進のための施策の拡充を求める意見書（案）」を可決し、政府関係機関と国会へ送付することになりました。

以上で、今期定例会は閉会しました。

案第六十五号までを一括議題と最後に議案第四十三号から議案第六十五号までを一括議題と



9月定例会で一般質問の答弁をする市長

決算

一般・各特別会計決算

決算特別委員会を設置し、閉会中の継続審査に

審査結果は、十二月定例会

大前
誠治

横川
重行

高木
康光

広田
穰

長友
安弘

で委員長から報告されます。

引田
忠温

松浦
正武

杉尾
真澄

倉本
清一

山本
直久

多田
光広

小橋
清信

高田
重明

なお、各決算委員会の委員には次の議員が選ばされました。
（○委員長 ○副委員長）

○横田
隼人
三宅
眞弓
○岩崎
勲
尾崎淳一郎
松永
恭二
内田
俊英
○小鹿
一司
○引田
忠温
多田
光広
小橋
清信
倉本
清一
高田
重明

決算特別委員会

水道事業会計
決算特別委員会

水道事業会計
決算特別委員会

● 継続審査

議会豆知識②

これまで結論を出す緊急性がない場合がある。

このような場合、審議を付託された委員会が閉会中や次の本会議でも審査できるよう、審議の申し出に基づき本会議において「閉会中の継続審査に付する」議決を行う。

閉会中の継続審査期間は、必ずしも次の会期までとは限らないが、期限をつけない限り、次の会期までとなる。

質疑

質問者・項目

横川重行

①市民会館条例の一部改正②
保健福祉センター設置条例の
一部改正

高田重明

①一般会計補正予算（合併振
興基金）②介護保険特別会計
補正予算③公の施設における
指定管理者の指定手続等に關
する条例の制定④保健福祉セ
ンター設置条例の一部改正

倉本清一

①一般会計補正予算（指定管
理者選定委員会委員謝礼、合
併振興基金、飯山南幼稚園園
舎増築事業費）②公の施設
における指定管理者の指
定手続等に関する条例の制
定

飯山南幼稚園の 整備について

高橋議員 児童数の増加により
飯山南幼稚園園舎増築事業費が
計上されているが、旧飯山町で
が策定され、合併後の最重要課
題として新築移転することにな
っていた。地元では、今回園舎

を増築すると、新築移転工事が
先延ばしになるのではないかと
危惧する声がでている。この新
築移転構想との整合性を伺いた
い。また園舎増築事業の概要に
ついて伺いたい。

教育部長 合併協議会では、新
市建設計画に基づき、財政計画
を踏まえ主要事業に取り組まれ
るものと見解を示している。飯

山南幼稚園の新築移転は重要な
事業と認識しているが、学校施
設整備については、老朽化して
いる校舎の改築、児童生徒の
安全確保のための耐震補強等、
急を要する事業が山積している。
このため、新しく策定する丸亀
市総合計画や学校施設整備計画
の中で、各施設整備の必要性や
緊急性、財政面を考慮しながら
優先順位をつけ検討したい。

平成十八年度に入園予定の四
歳児が急増し、保育室が不足す
るための増築で、構造は、軽量
鉄骨造平屋建て、六十六・二平
方メートルの保育室一室である。

場所は、小学校とも協議して、
体育の授業等の影響が最小限と
なるよう配慮し、運動場の南東
隅を予定している。新耐震基準
をクリアした園児にとって安全
で快適な施設として整備する。



ゆとりのある教育環境の整備を

指定管理者制度 導入の考え方

横川議員 丸亀市民会館は築後
三十六年経過し、維持管理費は
増加傾向にある。施設や備品の
修理、買い替えの負担基準、ま
た火災や自然災害で損害を被
た場合、指定管理者の瑕疵によ
るものと不可抗力によるものと
の理由により負担割合等につい

業報告書の議会への報告義務の
記載がない。また兼業禁止規定
も適用されていない。腐敗や不
正の温床になることも危惧され
ることから、条例に明文化する
必要があると思うが考えを伺
たい。

企業財政部長 指定管理者制度
により、地方公共団体にか
わって管理を行うもので、請負
にはあたらず、地方自治法上の
兼業禁止規定は適用されないと
考えている。したがって、指定
管理者の公募に参入しようとす
る団体に議員や特別職の職員が
名前を連ねていても法的には差
し支えないといった解釈がされ
ている。

指定管理者制度 兼業禁止規定を

三木議員 指定管理者制度は、
市が地方分権をどうとらえ、住
民の福祉、公共サービスをどう
考えていくのか、そのために自
治体として果たす役割、責任、
これを明確化していくことが問
われる制度と考える。丸亀市公
の施設における指定管理者の指
定手続等に関する条例には、事
業報告書の議会への報告義務の
記載がない。また兼業禁止規定
も適用されていない。腐敗や不
正の温床になることも危惧され
ることから、条例に明文化する
必要があると思うが考えを伺
たい。

企業財政部長 指定管理者制度
により、地方公共団体にか
わって管理を行うもので、請負
にはあたらず、地方自治法上の
兼業禁止規定は適用されないと
考えている。したがって、指定
管理者の公募に参入しようとす
る団体に議員や特別職の職員が
名前を連ねていても法的には差
し支えないといった解釈がされ
ている。

における議会の関与については、
議決事項として条例の制定や指
定管理者の指定が法で規定され
ている。また、指定管理者の指
定の取り消しについても、公の
施設の管理のあり方にかかる
重要な事項であることから、指
定を取り消す前には議会へ報告
したい。また指定管理者による
管理は、地方公共団体からの管
理権限を指定管理者に委任する
ことにより、地方公共団体にか
わって管理を行うもので、請負
にはあたらず、地方自治法上の
兼業禁止規定は適用されないと
考えている。したがって、指定
管理者の公募に参入しようとす
る団体に議員や特別職の職員が
名前を連ねていても法的には差
し支えないといった解釈がされ
ている。



指定管理者を11月7日まで募集します

任せることができるようになつた。しかし、公共施設は税金で建てた市民の暮らしを支える共同の財産であり、施設の公共性や機能を低下させないため、市が条例等でルールを定め、責任を持って運用することが大切である。指定管理者が経営不安と収益性のため、正規職員を減らし、パートや派遣労働など非正規職員で賄うことになりかねないと考え、指定管理者のもとで働く人たちは身分が不安定で、劣悪な条件で働かされることがないようにすべきである。そこで、身分の保障や賃金等の労働条件を、丸亀市公の施設における指定管理者の指定期間等に関する条例中の市と指定管理者との協定事項に明記し、議会の議決事項として条例、要綱等で定める考え方があるか伺いたい。

四点目は、制度導入により経費節減が図れる可能性があるかどうか。一方、綾歌総合文化会館は市民会館と同一視点から検討を行って総合的に判断し、環境整備が整つてないところから今回は導入しない。しかし、制度導入により住民サービスの向上と経費削減が図れるよう、早急に環境整備を整えたい。

二点目は、施設の利用の公平性、平等性など行政でなければならぬかどうか。三点目は、同様類似サービスを提供する民間業者が存在するかどうか。

高田議員 二〇〇三年の法改正により指定管理者制度ができ、これまで直営か公共的団体に限定されていた公共施設の管理運

労働条件の保障を

營を、株式会社など民間企業に任せることができるようになつた。しかし、公共施設は税金で建てた市民の暮らしを支える共同の財産であり、施設の公共性や機能を低下させないため、市が条例等でルールを定め、責任を持って運用することが大切である。指定管理者が経営不安と収益性のため、正規職員を減らし、パートや派遣労働など非正規職員で賄うことになりかねないと考え、指定管理者のもとで働く人たちは身分が不安定で、劣悪な条件で働かされることがないようにすべきである。そこで、身分の保障や賃金等の労働条件を、丸亀市公の施設における指定管理者の指定期間等に関する条例中の市と指定管理者との協定事項に明記し、議会の議決事項として条例、要綱等で定める考え方があるか伺いたい。



伝統工芸品「丸亀うちわ」の製作工程が見られます

いては、労働基準法など労働関係法規に基づき、組織内の経営方針により定められる。そのため条例事項として定めるべきものではないと考える。

法令遵守推進条例

倉本議員 丸亀市法令遵守推進条例は、公正な職務の遂行を確保するために必要な措置を講じることにより、公務に対する市民の信頼を確保し、市民とともに公平公正かつ民主的な市政の運営に資することが基本的目的である。この条例では、行政機関に対する行政介入暴力行為が増加傾向にある社会情勢の中、行政運営が市民に対し公平かつ公正なものでなければなりませんことを基本理念に、その基礎となる法令遵守の精神を常に追求し、市政の透明性の向上及び市民の信頼確保を目指し、また公平公正な職務の遂行を損なうおそれのある不当要求等に對し、組織で統一的に対応する趣旨である。

また市の広報やホームページを通じて広く市民に周知するとともに、職員には、運用マニュアルなどを作成し、十分に機能するよう周知徹底したい。

不當要求行為等に対しても、文書警告を初め、刑法等の法律違反行為があれば当然警察に通報し、必要な処置をする。これらについては、法令遵守委員会の意見に基づき、対象者の氏名や事例の内容を公表する場合がある。

一般質問

質問者・項目

文化会館の管理運営③庁舎等の有効利用④学校教育⑤学校でのセクハラ対応

①アスペクト問題②障害児のタイムケア事業③職員の窓口サービス

組んでいきたい。また、随意契約については、事務処理の簡素化、合理化の観点から、客観的に説明できる理由を明確にし、その適正な運用に努めているところであるが、今後は無理、無駄を省くために、彈力的な業者選定等、さらなる経費の削減を図るための方策を徹底させていただきたい。

総務部長 現在、窓口のある職場においては、昼休みは交代制勤務で対応し、午後五時以降も丁重な対応を心がけている。今回の中合により、確かに職員数は増えたが、一方でエリアの拡大と事務の一元化により事務量が増えているのも事実である。

健全財政の確保について

杉尾議員 今後十年間の財政見通しを試算した丸亀市中期財政計画によると、平成十九年度以降は財政赤字が累積するなど極めて厳しい状況が予測されていく。健全な財政運営を確保するためには、大幅な歳出の削減を図る等、長期的な財政構造改革を推進していくことが重要である。

企画財政部長 中期財政計画の予測を真摯に受けとめ、中・長期的な財政構造改革の推進に加

①行財政改革②まちづくりに係る基本構想③地域農業振興
浜西和夫
①アスペクト問題②職員の勤務時間③タイムレコード導入
④生ごみ処理容器設置補助金
長友安広
①飯南地区桃の担い手育成②障害者福祉
横川重行
①アスペクト問題②綾歌総合

①行財政改革②中心市街地活性化③産業政策と将来のまちづくり
横田隼人
①行財政改革
倉本清一
①介護保険②個人情報保護③人事の現状
尾崎淳一郎

①「地域福祉計画」②基本健康診査③国民健康保険税④ごみの有料化
中谷真裕美
①「地域福祉計画」②基本健康診査③国民健康保険税④ごみの有料化
浜西議員

合併後は、本庁の職員数も増え、旧丸亀市よりも仕事が楽になつたと思われるが、市民からは合併して市民サービスが低下したとよく耳にする。市民サービス向上の観點から、勤務体制の見直しも含め、早急に窓口サービスの改善等を図る必要があると考える。福島県矢祭町では、会社勤めの方が通勤前や帰宅途中、休日に利用できるよう、窓口サービスは年中無休、平日は午前七時半から午後六時四十五分まで時間延長を行っている。職員は三交代のフレックスタイム制を振替休日制で

対応し人件費を増やさないよう努力している。当市においても、行政改革の一つとして、職員



市民サービス向上に努め、効率的な行政運営を

おり、例外的に、業務の遂行上、自主的な判断や集中的、継続的な実験などが必要とされている研究公務員についてのみ認められている制度であり、現段階での選択は難しいものと考える。

桃生産者の扱い手育成を



厳選された飯南の桃を召し上がり

長友議員 飯南地区の桃は、ブランド力も高く、商材として大変魅力的な本市の代表的特産品である。近年の選果施設導入による品質管理制度の充実、作業時間の短縮が図られ、販売単価の向上、また徐々にではあるが栽培規模の拡大につながっている。しかし、作業の内容上、機

械化が難しいことや家内労働力の限界等により積極的な生産基盤の拡大は図られていない。従事者の高齢化も進んでおり、研究公務員等の確保とされる品種への改植及び販路拡大、生産団地の整備等が急務と思うが見解を伺いたい。

産業部長 就農者の扱い手不足の問題は、本市のみならず、全国的に深刻な問題であると認識している。桃の栽培面積の規模拡大等を図る上で、外部から臨時雇用の導入も有効な手段と考えるが、栽培技術の指導も必須となることから、実施する場合は、技術研修会の開催等の対応についても検討する必要がある。

桃の扱い手だけでなく、今後、広く新規就農者等を募集するにあたっては、JA及び香川県支援センター、市農業委員会等各関係機関と連携、協力を図りながら対応していきたい。

また、販路拡大については、

機械化が難しいことや家内労働力の限界等により積極的な生産基盤の拡大は図られていない。従事者の高齢化も進んでおり、研究公務員等の確保とされる品種への改植及び販路拡大、生産団地の整備等が急務と思うが見解を伺いたい。

海外販路の開拓も含め、十分に検討し、生産団地の整備に対する助成については、補助金等交付規則、農業振興事業補助要綱等の規程及び財政の現状等を勘案して対応し、その運営についても、生産法人の設立等さまざまな課題に対して、各関係機関と連携しながら、適切な支援をしていきたい。

教育長 これまで、市内の小中学校において、教師が児童・生徒に対してセクハラ行為をした事例はない。香川県全体では、わいせつ行為となつた教師は平成十四、十五、十六年度にそれ

学校の教育環境について

教育環境について

横川議員 最近、ニュースで教職員の不祥事が目につくが、そのほとんどはセクハラ問題である。平成十六年度のわいせつ行為とセクハラによる懲戒処分者は百六十六人だが、もちろんこれは事件が発覚し、認定されて処分を受けた者の数で、現実にはそれ以上に潜在していると思われる。教師のセクハラ行為により、登校拒否やいじめの対象にならないよう、また、なにより子どもたちの心や体に深い傷を残さないよう未然に防止することが大事である。そこで、市内の中学校におけるセクハラ行為等の実態、セクハラ教師に対する対応について伺いたい。

桃の扱い手だけでなく、今後、広く新規就農者等を募集するにあたっては、JA及び香川県支援センター、市農業委員会等各関係機関と連携、協力を図りながら対応していきたい。

また、販路拡大については、機械化が難しいことや家内労働力の限界等により積極的な生産基盤の拡大は図られていない。従事者の高齢化も進んでおり、研究公務員等の確保とされる品種への改植及び販路拡大、生産団地の整備等が急務と思うが見解を伺いたい。

桃の扱い手だけでなく、今後、広く新規就農者等を募集するにあたっては、JA及び香川県支援センター、市農業委員会等各関係機関と連携、協力を図りながら対応していきたい。

また、販路拡大については、機械化が難しいことや家内労働力の限界等により積極的な生産基盤の拡大は図られていない。従事者の高齢化も進んでおり、研究公務員等の確保とされる品種への改植及び販路拡大、生産団地の整備等が急務と思うが見解を伺いたい。

桃の扱い手だけでなく、今後、広く新規就農者等を募集するにあたっては、JA及び香川県支援センター、市農業委員会等各関係機関と連携、協力を図りながら対応していきたい。

また、販路拡大については、機械化が難しいことや家内労働力の限界等により積極的な生産基盤の拡大は図られていない。従事者の高齢化も進んでおり、研究公務員等の確保とされる品種への改植及び販路拡大、生産団地の整備等が急務と思うが見解を伺いたい。

合併における道路整備について

高木(新)議員 合併における道路整備について、旧綾歌町では町道、農道を一体的に考え、県や国の補助事業で整備してきた。旧丸亀市は、それらの有利な事業施策がないように思われる。

先日のミニ議会でも要望があつたように、旧丸亀と飯山、綾歌を直結する幹線道路を早期に国や県の事業としてつくってほしいとの要望があった。



子どもたちの豊かな心をはぐくむ教育環境に
(写真は本文と関係ありません)



道路整備の充実を図り、本市の発展基盤を

うづくり懇談会で
施策に市民の声
が反映されにく
いこと、これまで
のまちづくり
計画が十分な説
明もなく立ち消
えていることな
どの意見も聞か
れた。なるほど、
これまで華々し
く提案された駅
前C地区再開発
計画、駅北の開
発計画、シビック
センター計画など

中心市街地の活性化方針は

ために、各種補助事業の最大限の活用が非常に重要である。

計画、駅北の開
発計画、シビツ
クコア計画など

今後の方針として、これまでの商業集積機能の充実施策を見直し、居住環境を整備し、中心市街地の人口を増加、定住させるというまちなか定住化施策を重点的に取り組む必要がある。

十月からは、三人体制をやめるべきである。クリーン課に関する行政改革の見解を伺いたい。

生活環境部長 民間委託などの手法として全国の実態などを見ると、行政間で行っている事務組合方式や一部民間委託、公設民営方式などを採用している事

そこで、民間への一部委託を取集体制の見直しについて、現場で働く職員も含め、本市の極めて厳しい財政事情などを視野に入れ検討に入っている。早ければ年内には結論が出せるよう精力的に取り組んでいる。平成十八年度にはその効果をあらわすことができるよう努力したい。

例が多く、旧綾歌、飯山の事例では施設や車両などの収集運搬に必要なものを民間業者に提供し、業務のみを委託する方式をとっている。一方、全面的に委託しない理由としては、風水害や地震などの自然災害の対策、あるいは緊急、不測の事態に即した市民サービスの観点やトラブルなどが発生した事例を念頭に置いたと考えられる。

A black and white photograph showing a large, haphazard pile of white plastic bags. Some bags have circular logos or labels on them, such as a 'B' and a 'C'. The bags are piled high, filling most of the frame, suggesting a significant amount of waste or discarded shopping bags.

指定ごみ袋による収集が始まりました

の中心市街地活性化計画がことごとく挫折している。なぜ計画

クリーン課での 行政改革について

議所や関係機関と連携し、市街地活性化計画の見直し、再検討の必要もあると考えている。

道路、川西町内、飯野町内の團体営による農道整備、また四国横断自動車道にあわせた関連事業等各補助事業を活用し整備してきた。また、地域に密着した生活道路の整備としては、地元から要望される請願道路の整備に取り組んでいる。

同時に、旧行政区で進めてきた道路整備に係る事業計画を尊重してそれらの計画を推進していただきたいがどうか。

めに、各種補助事業の最大限の活用が非常に重要である。

中心市街地活性化計画の現状を伺いたい。また、挫折した経験

横田議員 十月からのごみ有料

行政改革について

同時に、旧行政区で進めてきた道路整備に係る事業計画を尊重してそれらの計画を推進していただきたいがどうか。

都市整備部長 旧綾歌町では道路整備に町道並びに農道を一体

活用が非常に重要である。

旧一市二町の道路整備について、合併に伴い本市の均衡ある発展、一体感の醸成を図るためにには基幹道路の整備、改良は必

の中心市街地活性化計画がことごとく挫折している。なぜ計画中断に至ったのか、その理由の説明が関係当局から十分にない。うやむやになつてゐるそれらの計画が現在どうなつてゐるのか、

行政改革について

介護保険の見直しについて

倉本議員 今回、予防システムを強化した介護保険制度の見直しがあるが、その具体的な内容と、なぜ要支援、要介護の人たちがその対象となるのか伺いたい。

次に、サービスの質向上に介護地域包括支援センターを計画している。このセンターを設置するまでのプロセスとこの支援センターの内容を伺いたい。

サービスの見直しで、民間のケアマネジメントに問題があるということで支援センターが設置されるようであるが、どういう問題があったのか。

健康福祉部長 今回の改正は、介護予防重視型システムへの転換と施設給付の見直しである。

介護予防重視型システムへの転換は、新たに新予防給付と地域支援事業が実施される。新予防給付は、要支援、要介護の軽度認定者が、これ以上重度になることを防ぐため行われる。地域支援事業は、介護認定を受けていない一般高齢者のうち、虚弱高齢者を対象に実施するもので、目的は虚弱高齢者が要介護状態に陥るのを防止するために行う

ことになっている。
軽度認定者のみを対象にするのは、介護予防を行うことで、状態改善の可能性が高いためである。

支援センターは、来年四月設置を目指して準備している。具体的なプロセスは、設置形態、設置場所、職員の確保などから少しでも早い時期に方針を固めたく、準備作業を行っている。

支援センターの内容は、ケアマネジメントを行う者とサービスの提供を行う者とを分離するため、また軽度の認定者の場合、自立支援に向けたケアプランを適切に作成するために、中立的立場である支援センターの保健師がケアマネジメントを行うこととした。

石綿使用の実態調査について

尾崎議員 六月末から七月にかけて

石綿製品を製造していたメーカーから製造工場の労働者及び周辺住民に深刻な健康被害が出ている実態が発表された。工場から飛散したアスベストの吸引が原因と考えられており、全国的に不安が高まっている。ることは政府、関係企業の責任



未来を担う子どもたちに安心できる環境を

世界の恒久平和は、人類共通の願いであり、丸亀市民すべての願いである。

しかしながら、今なお核兵器の脅威を初め、悲惨な争いがあるとをたたず、人類の平和と地球環境が脅かされていることは、誠に憂慮にたえない。

我が国は、世界唯一の被爆国として、今後とも非核三原則「核兵器をつくらず、持たず、持ち込ませず」を堅持し、核兵器の恐ろしさと被爆者の苦しみを全世界の人々に訴え、再び広島、長崎の惨禍を繰り返してはならない。

丸亀市は、平和を愛し、人類の共存を願う立場から、あらゆる国のあらゆる核兵器の廃絶と核の不拡散を求め、憲法にうたわれている平和的生存権の確立のため、ここに非核平和都市を宣言する。

平成十七年九月一日

丸亀市議会

耐震化促進のための施策の拡充を求める意見書

昨年十月の新潟県中越地震、そして今年三月には大地震発生の可能性は低いといわれていた福岡でも福岡県西方沖地震が起きたなど、最近、大地震が相次ぎ、いずれも多大な被害をもたらしている。さらに、今年七月の千葉北西部地震では首都圏の交通網・通信網の脆弱さが露呈した。

大地震はいつどこで発生してもおかしくない。大地震への備えとしては、防災対策のみならず、大地震発生時に被害を最小限に抑える「減災」への取り組みが求められている。そして、

丸亀市非核平和都市宣言に関する決議

ていた。天井材は非飛散性アスベストに該当し、白石綿を3%含有していた。平成に入り製造は減少し最後の数年間は休止状態であった。製造施設廃止時に発生した石綿廃棄物は特別管理産業廃棄物処理業者が適性に処分し丸亀工場には残っていない。

次に、学校関係及び上下水道関係施設を含めた市所有の建築物は、これまでの調査棟数六百四十棟のうち五百二十棟はアスベストを使用していないが、百二十棟は不明のため専門家による分析調査をする。上水道の石綿管は平成十一年より順次、衝撃に強いダクタイル鉄管などに更新している。なお、世界保健機構WHOの飲料水水質ガイドラインも、石綿管の使用については、健康影響の観点からもガイドライン値を定める必要はない、問題ないとのことである。

都市景観を守る 対策について

三木議員 最近、建築物及び巨大な看板などをめぐって地域住民との間で問題があちらこちらで起きている。そうした中で、都市景観条例ができたが、十分な罰則規定もなく、法律をクリ

減災のために最も有効な対策が、住宅や建築物の耐震化である。その観点から本年六月、国土交通省の「住宅・建築物の地震防災推進会議」がまとめた提言では、住宅や建築物のそれぞれについて、今後十年間で耐震化率を九割にまで引き上げることとする数値目標を設定し、達成に向けた促進策を提示した。まさに、「耐震化は時間との競争」であり、地震による人的・経済的被害を最小限に抑えることが求められている。

よつて、国においては、耐震化促進を図るために左記の事項について早急に施策の拡充をするよう要望する。



先人の残した歴史あるシンボルを大切に

一 耐震改修に関する税制、予算両面で施策を拡充 記

アしていれば景観に関係なく許可されるため、有効な手段となつてない。しかし、地方分権で都市計画法が改正され、地区計画を市で作れるようにもなった。住民が本気でまちづくりを考へればまちも変わるという権利行使を保障するものである。長い歴史の中で保全し、守ってきた景観や、快適生活環境をこれから以上侵されないためにもしっかりした対策を伺いたい。

二 耐震改修促進法に関する制度の充実・強化
記

耐震性が不十分な密集市街地の住宅に耐震診断の指示や正当な理由もなく改修の指示に従わない場合は、建築物を公表できるようにするべきであり、さらに規模の大きな建築物については耐震診断や改修を義務付け、実施しない場合は改修命令を出せるよう、耐震改修促進法に関する制度の充実・強化を図ること。

以上、地方自治法第九十九条の規定により意見書を提出する。

平成十七年九月二十一日

(提出先)

内閣総理大臣 総務大臣
財務大臣 國土交通大臣

衆議院議長 参議院議長

丸亀市議会

議会だよりは、紙面の都合により、議員の質問の中から一項目を選び、質問・答弁の内容を要約の上掲載しています。

一般会計補正予算など

各委員会で原案承認

土のうの保管場所を確保していただきたい。

九月五日の本会議において各委員会にそれぞれ付託された議案の審査は、十一日に都市経済、教育民生、十三日に生活環境、総務と順次開かれ、市長や助役をはじめ関係部課長が出席して、細部にわたる審査を行いました。主な質疑、要望は次のとおりです。

(◎委員長 ○副委員長)



11月1日から利用方法が変更になります

- **主な質疑**
- 土地改良のかんがい排水路工事
砂運搬委託の内容。
- 商工費の指定管理者選定委員会委員謝礼の内訳。
- 大手町第二駐車場を利用する市民の要望に対する見解。
- 指定管理者が市営駐車場の業務を行う場合の管理形態。
- 市道認定における幅員に対する考え方。

都市経済委員会

○ 横川 重行 横田 隼人
○ 長友 安広 香川 哲
高田 重明 青竹 憲一
引田 忠温 広田 穂

- **主な質疑**
- 大手町第二駐車場は、夜間の利用が可能な設備に変更するなど、十分検討していただきたい。
- 台風や災害に備え、離島等においては地域で共同管理できる

生活環境委員会

○ 杉尾 真澄 三谷 節三
○ 松浦 正武 田中 英雄
尾崎淳一郎 小鹿 一司
山本 直久 小松 利弘
三宅 真弓 倉本 清一

- **主な質疑**
- 大手町第二駐車場は、夜間の利用が可能な設備に変更するなど、十分検討していただきたい。
- 台風や災害に備え、離島等においては地域で共同管理できる
- **主な要望**
- 横川 重行 横田 隼人
○ 長友 安広 香川 哲
高田 重明 青竹 憲一
引田 忠温 広田 穂

- **主な質疑**
- 土地改良のかんがい排水路工事
砂運搬委託の内容。
- 商工費の指定管理者選定委員会委員謝礼の内訳。
- 大手町第二駐車場を利用する市民の要望に対する見解。
- 指定管理者が市営駐車場の業務を行う場合の管理形態。
- 市道認定における幅員に対する考え方。

総務委員会

○ 高木 康光 三木 まり
多田 光広 高木 新仁
内田 俊英 北山 齊伯
小野 健一

- **主な質疑**
- 不当要求行為等対策委員会の設置を規則で定める理由。
- 不当要求の基準及びその対応策の考え方。
- **主な要望**
- 各保健福祉センター設置条例との関連。
- 公園条例と体育施設設置条例の内容。
- 綾歌総合文化会館に指定管理者制度を導入する考え方。
- 合併振興基金運用事業の具体的な内容。
- **主な要望**
- 各保健福祉センター設置条例で、規則の内容が条例を超えることがないようにお願いしたい。
- 飯山南幼稚園園舎増築事業は理解できるが、将来的な建て替えについても考慮していただきたい。
- **主な質疑**
- 不当要求行為等対策委員会の設置を規則で定める理由。
- 不当要求の基準及びその対応策の考え方。
- **主な要望**
- 不当要求を抑止する観点からも、何が不当要求に当たるか、具体的に条例あるいは規則の中で明確に定義していただきたい。
- 指定管理者の募集にあたっては、特別の事情を除き、公平公正の観点からもできる限り公募としていただきたい。



綾歌健康づくりふれあいセンター「湯舟道」

9月定例会

審議した議案とその結果

	(審議結果)
認定第1号 平成16年度丸亀市一般会計及び各特別会計歳入歳出決算認定について	(特委付託)
認定第2号 平成16年度綾歌町一般会計及び各特別会計歳入歳出決算認定について	(特委付託)
認定第3号 平成16年度飯山町一般会計及び各特別会計歳入歳出決算認定について	(特委付託)
認定第4号 平成16年度丸亀市一般会計及び各特別会計歳入歳出決算認定について	(特委付託)
認定第5号 平成16年度丸亀市水道事業会計決算認定について	(特委付託)
認定第6号 平成16年度綾歌町水道事業会計決算認定について	(特委付託)
認定第7号 平成16年度飯山町水道事業会計決算認定について	(特委付託)
認定第8号 平成16年度丸亀市水道事業会計決算認定について	(特委付託)
認定第9号 平成16年度飯綾消防組合一般会計決算認定について	(特委付託)
議案第40号 専決処分の承認について（平成17年度丸亀市一般会計補正予算（第1号））	(原案承認)
議案第41号 人権尊重都市宣言について	(原案可決)
議案第42号 丸亀市の木及び市の花について	(原案可決)
議案第43号 平成17年度丸亀市一般会計補正予算（第2号）	(原案可決)
議案第44号 平成17年度丸亀市介護保険特別会計補正予算（第1号）	(原案可決)
議案第45号 丸亀市法令遵守推進条例の制定について	(原案可決)
議案第46号 丸亀市附属機関設置条例及び丸亀市の特別職の職員で非常勤のものの報酬及び費用弁償に関する条例の一部改正について	(原案可決)
議案第47号 丸亀市人事行政の運営等の状況の公表に関する条例の制定について	(原案可決)
議案第48号 丸亀市公の施設における指定管理者の指定手続等に関する条例の制定について	(原案可決)
議案第49号 丸亀市民会館条例の一部改正について	(原案可決)
議案第50号 丸亀市保健福祉センター設置条例の一部改正について	(原案可決)
議案第51号 丸亀市生涯学習センター条例の一部改正について	(原案可決)
議案第52号 丸亀市体育施設設置条例の一部改正について	(原案可決)
議案第53号 丸亀市史跡等管理条例の一部改正について	(原案可決)
議案第54号 丸亀市美術館条例の一部改正について	(原案可決)
議案第55号 丸亀市綾歌健康づくりふれあいセンター設置条例の一部改正について	(原案可決)
議案第56号 丸亀市老人デイサービスセンター設置条例の一部改正について	(原案可決)
議案第57号 丸亀市綾歌もちの木センター設置条例の一部改正について	(原案可決)
議案第58号 丸亀市うちわの港ミュージアム条例の一部改正について	(原案可決)
議案第59号 丸亀市駐車場条例の一部改正について	(原案可決)
議案第60号 丸亀市自転車駐車場条例の一部改正について	(原案可決)
議案第61号 丸亀市公園条例の一部改正について	(原案可決)
議案第62号 丸亀市消防団員等公務災害補償条例の一部改正について	(原案可決)
議案第63号 丸亀市火災予防条例の一部改正について	(原案可決)
議案第64号 物品の購入について（消防ポンプ自動車）	(原案可決)
議案第65号 市道路線の認定及び変更について（市道郡家町重元団地線ほか2路線）	(原案可決)
決議案第1号 丸亀市非核平和都市宣言に関する決議	(原案可決)
意見書案第3号 耐震化促進のための施策の拡充を求める意見書	(原案可決)

訂正のお願いとおわび

平成17年6月1日発行（創刊号）表紙の議長の主な経歴の文中、「現在市議4期目」を「旧丸亀市議3期、新丸亀市議1期目」に訂正するとともに、おわびいたします。